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Перепахали 

На фестиваль тюльпанов в Калмыкию съезжаются десятки тысяч туристов. Люди со всей страны спешат полюбоваться чудом природы – 
полями красивейших дикоросов. Наша республика – один из немногих регионов, где эти цветы растут в естественных условиях. 
И единственный, где их неестественно и так бездумно уничтожают. Для кого прибыль оказалась важнее народного достояния, – 

читайте на странице 2

ПАМЯТЬ НАРОДНУЮ

Ф
от

о:
 1

23
rf

.c
om

, к
ол

ла
ж

: А
ле

кс
ей

 Б
ел

ен
ёв



2 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РЕСПУБЛИКА КАЛМЫКИЯ

ГЛАВНАЯ ТЕМА

О том, что уникальные дикие цветы 
безжалостно истребляют, депутату 
Народного Хурала Калмыкии, Предсе-
дателю Совета регионального отделе-
ния Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Республике Калмыкия 
Наталье Манжиковой сообщили 
жители Яшалтинского района. 

Некоторое время назад люди 
обнаружили вместо бескрайних по-
лей с цветами перепаханную землю. 
Чья-то сельскохозяйственная техника 
прошлась по тюльпанным просторам, 
уничтожая луковицы краснокниж-
ных растений. А ведь эти заповедные 
места веками никто не использовал 
в сельском хозяйстве, чтобы сохранить 
природное сокровище.

Наталья Манжикова начала раз-
бираться и направила депутатский 
запрос в Управление Росреестра по 
Республике Калмыкия.

Ведомство не заставило 
ждать с ответом. Оказывается, 
распахать заповедные земли решил 
Калмыцкий казачий округ «Всевели-
кое войско Донское», которое ныне 
возглавляет единоросс Чимид Джан-
гаев. В ответном письме Росреестра 
было особо отмечено, что сельскохо-
зяйственные работы были проведе-
ны «не по целевому назначению».

Дело в том, что земельный участок 
был выделен под пастбище, а не под 
пашню. То есть с условием: не рвать, не 
уничтожать, землю не трогать! Однако 
на деле всё вышло  с точностью до 
наоборот.

Золотые тюльпаны… 
были
А ведь дикие тюльпаны – 
это золотая жила края! 

В прошлом году, чтобы повысить 
туристический интерес к фестивалю 
тюльпанов, это событие стали прово-
дить в течение целого месяца. Итог – 
рекордное число посетителей! 

местным жителям возможность зара-
ботать, другие в сельскохозяйствен-

ном угаре эту колоссальную работу 
уничтожают. Точнее, распахива-
ют тюльпанные поля.

Видимо, этими людь-
ми, которые уничто-
жили десятки тысяч 

луковиц диких тюльпанов, 
руководила жажда на-
живы, – комментиру-

ет Наталья Манжи-
кова. – Вопрос: кто 
понесет наказание 

и куда смотрел 
глава Яшалтин-
ского района Ал-

дар Лиджиков?

Что-то странное творится на засушливых 
землях Калмыкии. Одни люди из кожи 
лезут вон, чтобы остановить продвижение 
пустыни и озеленить родной край, 
другие – закрывают глаза на то, как 
распахиваются водоохранные земли, 
из-за чего край может лишиться своих 
немногочисленных водоёмов.

Во время проведения фестиваля 
работают различные тематические 
площадки. Гости могут послушать 
концерты народной песни, 
поучаствовать в танцевальных 
мастер-классах, продегусти-
ровать блюда национальной 
кухни или поболеть за своих 
фаворитов на турнире по кал-
мыцкой борьбе или в  скачках на 
верблюдах. 

Однако пока одни 
люди всеми сила-
ми стараются попу-
ляризировать фести-
валь, чтобы привлечь 
в родной край как 
можно больше 
туристов и дать 

Земли вблизи береговой зоны 
озера Маныч-Гудило – рек Хаврин 
Сала, Джалга, Кевсала, Большая 
Талга, Джуве, озера Солёное – яв-
ляются водоохранными. Это закон! 
В статье 65 Водного кодекса РФ 
чёрным по белому написано, что 
ширина водоохранной зоны рек 
протяженностью до 10 км, составля-

ет 50 метров. Ширина прибрежной 
защитной зоны озера Маныч-Гудило 

должна составлять 200 метров незави-
симо от уклона берега.

Но нашлись люди, для которых закон не писан. 
И позволить кому-то нанести вред земле, от целост-
ности которой зависит благополучие региона, для 
них в порядке вещей.

О том, что на прибрежных землях вдруг зарабо-
тала сельскохозяйственная техника, депутат Народ-
ного Хурала Калмыкии от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Наталья Манжикова узна-

ла со слов местных жителей. Люди были 
возмущены – ведь в опасности оказалась 
экология края! Распашка водоохранных зон 
может привести к уничтожению водоёмов.

Наталья Манжикова направила депу-
татский запрос в прокуратуру Республики 
Калмыкия. И ведомство действительно выя-
вило «факты нарушения режима использо-
вания земельных участков в водоохранных 
зонах».

Нарушителями оказались арендаторы участков, 
расположенных в пределах прибрежной защитной 
полосы озера Маныч. В отношении землевладель-
цев-нарушителей ведомство возбудило админи-
стративное дело. А Яшалтинских районных чинов-
ников за то, что допустили подобное, обязали всё 
исправить. 

Разрешение на распашку этих 
земель пагубно сказывается 
на  экологической безопасности 

района, на сохранении среды обитания 
водных биологических ресурсов и других 
объектов животного и растительного 
мира, что может привести к уничтоже-
нию водоёмов, – подчеркивает Наталья 
Манжикова.– Допускать подобное – се-
рьезное преступление, которое должно 
быть наказано по всей строгости закона!

УНИЧТОЖЕНИЯ
РЕКИ И ОЗЁРА ПОД УГРОЗОЙ

Фестиваль также привлек 
туристов из Хорватии, Турции, 
Германии, Кубы, Монголии, 
Китая, Марокко, Вьетнама.

Наталья Манжикова
В 2022 году
в калмыцкие степи 
полюбоваться на 
цветущее пламя 
приехали порядка 

30 тысяч 
туристов

В 2023 году, 
по данным министер-
ства культуры и туризма 
Калмыкии, на празднике 
побывали около 

80 тысяч 
человек

СОРВАТЬ
И ТУРИЗМ 
ЦВЕТЫ

НА КОРНЮ

Каждый год по весне на фестиваль тюльпа-
нов в Калмыкию съезжаются десятки тысяч 
туристов. Люди со всей страны спешат к нам, 
чтобы полюбоваться на чудо природы, – поля 
диких тюльпанов. Калмыкия – один из немно-
гих регионов, где эти цветы растут в есте-
ственных условиях. И единственный, где их 
неестественно и бездумно уничтожают.

Турпоток за один 
только год вырос 

на 170%
Было проведено 
свыше 

100 мероприятий
Приехали гости из 

26 регионов 
страны
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СРЕДА ОБИТАНИЯ

В СМИ регулярно мелькают новости 
о том, что ежегодно на территории 
нашего края высаживают тысячи 
зелёных насаждений. Пресс-служба 
Министерства природных ресурсов 
и экологии РФ на своём официаль-
ном сайте рапортует, что в текущем 
году в Калмыкии уже было высажено 
почти 700 гектаров деревьев. А в пла-
нах озеленить ещё полторы тысячи! 

У местных жителей только один во-
прос: где же эти тысячи? Новых лесов 

на территории республики жарким 
засушливым днём с огнём 

не сыщешь. 

Ни листочка, 
ни тенёчка!

Не лучше ситуация и в отдельно 
взятой Элисте. Деревьев здесь тоже 
катастрофически не хватает, а мест-
ные депутаты из года в год продол-
жают урезать площади под зелёные 
насаждения.

Объясним: площади под зелёные 
насаждения – это пустыри. Как 
таковых деревьев и кустарни-
ков на них пока нет. По за-
думке авторов генплана, эти 
участки земли были выделе-
ны во всех районах столицы 
для создания парков, скве-
ров и аллей, чтобы озеленить 
город и избавить столицу от 
пыльных бурь.

Руководитель 
фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Элистинском городском 
Собрании калмыцкого отде-
ления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Павел 
Манжиков, вспоминает, что де-
путаты Элистинского городского 
Собрания из года в год планомерно 
«отъедают» земли, предназначенные 
для зелёных насаждений, в пользу 
застройщиков. Попросту переводят 
территории в зону индивидуальной 
жилищной застройки (ИЖС) и отдают 
под торговые и коммерческие объек-
ты. Единственные народные избран-
ники, которые пытаются противостоять 
этому губительному для окружаю-
щей среды и благополучия населения 
решению, – калмыцкие справедливо-
россы. Но они в меньшинстве. 

Депутатское большинство из 
года в год голосует «за». За – 
изнывающую от жары летом 
и снежных заносов зимой Элисту. 

Например, таким образом в про-
шлом году на очередном заседании 
были исключены из зоны зелёных на-
саждений и переданы на растерзание 
коммерсантам 899 квадратных метров 
земли в столице. В июне того же года 
под индивидуальную застройку ушли 
участки по 600 и 650 квадратных 
метров. В сентябре пригород Элисты 
лишился ещё двух участков – 550 
и 291 квадратный метр. В общем, 

застройщики по зер-
нышку клюют, 

но сыты не 
бывают.

Одним решением Элистин-
ского городского Собрания 
часто вносятся до 40 и более 

изменений в генплан города, – расска-
зывает Павел Манжиков. – В резуль-
тате подобного наплевательского 
отношения к природе территория 
города стала напоминать лоскутное 
одеяло, где площадь, отведенная под 
зону зелёных насаждений, постоянно 
уменьшается. Элисте, которая нахо-
дится в зоне полупустынь, это грозит 
частыми пыльными бурями и отсут-
ствием мест, где можно укрыться от 
палящего солнца летом, когда термо-
метр показывает выше 40 градусов 
в тени. 

 

Почём природу отнять 
у народа?

В окрестностях Элисты мест 
для строительства более чем достаточ-
но, и для этого вовсе не обязательно 
возводить дома и гостиницы на зем-

лях, которые были предназна-
чены стать зелёным щитом 

для населения и экологии. 
Но зона земельных 

насаждений являет-
ся слишком лакомым 
куском для бизнеса 
именно потому, что на-

ходится в черте города. 

ИХ АППЕТИТ 
НЕ ИСПОРТИЛ

ЗЕМЕЛЬНЫЙ 
ВОПРОС

павел Манжиков

Калмыкия по площади почти как Панама: 
75 тысяч квадратных километров. Вот только 
большая часть тропической страны покрыта 
лесами, а у нас деревьев и кустарников не 
более 150 квадратных километров на всю 
республику. То есть чуть меньше территории ма-
ленькой Твери. Зато в региональной столице есть 
земли, которые ещё много лет назад были «забро-
нированы» под будущие парки, аллеи и лесозащит-
ные полосы. Казалось бы, что могло пойти не так? 

Но с каждым 
годом квадратных 

метров для парков и ал-
лей становится всё мень-

ше. А на месте обещанных 
зелёных насаждений мы всё 
чаще наблюдаем построй-

ки – земля-то здесь, как 
правило, элитная 

и дорогая.

Если возвести на таком 
участке жилой дом, то квар-

тиры в нём будут стоить значитель-
но дороже, чем где-то на выселках. 
Запрет на строительство в зелёной 
зоне – не проблема, раз можно до-
говориться. Когда у чиновников есть 
перспектива ещё туже набить свои 
карманы деньгами, о такой вещи, как 
благополучие родного края, мало кто 
вспоминает.

За примером далеко ходить 
не надо. В июне текущего года 
Элистинский городской суд 
Республики Калмыкия при-

знал сразу трёх чиновников 
виновными в получении 
взяток. Как установи-

ло следствие, руководи-
тель аппарата Элистинского 
городского Собрания, а также 

бывший глава Элисты, 
экс-секретарь 

Элистинского 
отделения 
партии «Еди-
ная Россия» 

и депутат 
Элистинско-
го городско-

го Собрания 
(ЭГС) – руководитель фракции «Еди-
ной России» несколько лет успешно 
торговали землей, предназначенной 
для зелёных насаждений. Точная сум-
ма полученных ими взяток не сооб-
щается. 

За годы своей «деятельности» 
предприимчивая троица успела 
продать немало гектаров. К счастью, 
не все. После того как их поймали за 
руку, у жителей столицы появилась 
надежда: наконец-то за окном вместо 
засушливых равнин зазеленеют моло-
дые рощицы. Но не тут-то было!

Судя по тому, что творится в послед-
нее время в Элистинском городском 
Собрании, оставшимися землями для 
зелёных насаждений опять кто-то со-
бирается беззастенчиво торговать. 

Депутатам ЭГС предлагается 
узаконить действия тех, кто, 
вопреки всем законам, постро-

ил жилой дом или коммерческий объ-
ект на земельном участке, который 
находится в зоне зелёных насаждений, 
зоне улично-дорожной сети, – воз-
мущается Павел Манжиков. – Затем 
они обращаются к председателю ЭГС 
Николаю Орзаеву, который по приме-
ру своего предшественника, через де-
путатов эти нарушения узаконивает. 
Считаю, что такие безответствен-
ные решения принимать нельзя!

Фото из личного архива 
Павла Манжикова

Павел Манжиков

Павел М
анжиков
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СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 

 2.0

От чего же 
планируют

избавиться чиновники? 
Это внушительный список 

сельхозпредприятий, заводов 
пищевой промышленности, 

есть транспортные компании, 
есть химзаводы и даже охот-
хозяйства. Пока всё выглядит 
довольно безобидно. Но что 

мешает дополнить и рас-
ширить список? Да 

ничего! 

сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

слишком ли 

будет похмелье от оче-

уроков
Америка и Европа не 

просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0
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УРОКИ ИСТОРИИ

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, 
Председатель Партии 
ЗА ПРАВДУ 

уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, 
тии 
Миронов

По словам лидера социалистов, По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, 
Миронов

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РЕСПУБЛИКА КАЛМЫКИЯ 5СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 
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От чего же 
планируют

избавиться чиновники? 
Это внушительный список 

сельхозпредприятий, заводов 
пищевой промышленности, 

есть транспортные компании, 
есть химзаводы и даже охот-
хозяйства. Пока всё выглядит 
довольно безобидно. Но что 

мешает дополнить и рас-
ширить список? Да 

ничего! 

сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

слишком ли 

будет похмелье от оче-

уроков
Америка и Европа не 

просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
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Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.
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РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РЕСПУБЛИКА КАЛМЫКИЯ

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 
поклон к ростовщикам и за-
нимать под сумасшедшие 
проценты, – комментирует 
ситуацию лидер российских 
социалистов Сергей Миронов.

Чистая прибыль МФО за 2022 год – 21 милли-
ард рублей. Куда они ушли? Инвесторам, которые 
вложили деньги в этот сверхдоходный сектор. Ни 
один хапуга не пройдёт мимо столь заманчивого 
предложения – ведь доходность микрофинансовых 
организаций может достигать и сорока, и пятидесяти 
процентов годовых!

Страховка для мошенников 
Предположим, человек взял в долг пять ты-

сяч рублей и попал в так называемую просрочку. 
Его кредит начинает расти с космической скоро-
стью. Как только сумма просроченной задолжен-
ности превысит, скажем, двенадцать тысяч, МФО 
продаст безнадёжный заём коллекторам за шесть 
тысяч рублей. 

Это экономика на уровне неандертальца! 
Потратили пять тысяч, выручили шесть. А сколько 
будут выбивать из должника? Правильно, двенад-
цать тысяч! Но микрофинансовую организацию 
это уже не волнует – эти дельцы в плюсе при 
любом раскладе.

ЦЕНА ВОПРОСА

Занимательные 
средства

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 

С 1 июля этого года предельная ставка по 
потребительским кредитам снижена до 0,8%  
в день. На две десятых процента. Теперь 
микрофинансовые организации не смогут, 
как раньше, ободрать заёмщика на 365% 
годовых. Только на 292%. Много это или 
мало? Это по-прежнему грабительский 
процент, который будет вгонять в нищету 
миллионы россиян. И наверняка увеличит 
армию коллекторов.

Вам одобрена 
кредитная петля 

«Низкие ставки!», «Льготный 
период!», «Беспроцентные зай-
мы!», «100% одобрения креди-
та!» – сколько россиян попали 
в эту рекламную ловушку микро-
финансовых организаций? 

Согласно независимым ис-
следованиям кредитного рын-
ка, чаще всего люди берут деньги 
в МФО, чтобы погасить предыду-
щий заём, купить товары первой не-
обходимости и даже… еду! Кто бы мог 
подумать, что в стране, которая по итогам 
2022 года вошла в десятку крупнейших экономик мира, 
возможно такое?! Граждане задолжали микрофинансо-
вым организациям 148 миллиардов рублей! И почти по-
ловина выданных микрокредитов, по всей видимости, – 
заведомо невозвратные! 

По данным 
Центрального банка 

России, на начало 
2023 года 

36 миллионов
человек 

взяли деньги в долг под 
немыслимые 

проценты.

Давно пора ликвидировать МФО, кото-
рые, несмотря на некоторые ограниче-
ния, продолжают накручивать бешеные 

проценты по займам. Нужно упразднять этот 
хищный институт ростовщичества и запу-
скать линию государственных, социальных ми-
крозаймов – для уязвимых категорий населения 
по ставке не выше 5%, – уверен Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов.

Определённые 
результаты этой 
борьбы есть: принят 
закон, который 
резко ограничивает 
полномочия охот-
ников за чужими 
деньгами, для кол-
лекторов введены 
весьма чувствитель-
ные ограничения. 

Казалось бы, с практикой выбивания долгов покон-
чено? Ничего подобного! 

 С 2016 года фракция 
«Справедливая 
Россия» постоянно 
поднимает вопрос 
о бесчинствах, которые 
творят коллекторы 
по всей стране. 

До сих пор депутаты от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ получают жалобы из регионов 
от людей, которых коллекторы доводят 
до сердечного приступа.  

«Вплоть до того, что обвиняют 
эти организации в покушении на 
жизнь, здоровье, угрозы близким 
и так далее. Естественно, это всё 
противоречит закону и должно 
жёстко преследоваться», – уверен 
Председатель Комитета Государ-
ственной Думы по финансовому рынку, депутат 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
Анатолий Аксаков.

Коллекторы пытались продавить ещё более инте-
ресную практику: право кредитных организаций на 
доступ к данным сотовой связи. 
Что это значит? Любой смартфон может сообщать 
оператору о том, где вы бываете, какие товары 
и продукты оплачиваете с помощью телефона, ка-
кими интернет-сервисами пользуетесь. То есть при 
определённых условиях фиксировать вашу потре-
бительскую активность. Представляете, что могло 
бы произойти, если бы такие данные попали в руки 
коллекторов? К счастью, этот альянс операторов 
сотовой связи и кредиторов пока не состоялся.

Будущее для МФО: 
по-хорошему или по-плохому? 

Да, Госдума согласилась немного урезать аппетиты 
современных ростовщиков. Предельная ставка по 
кредитам будет чуть ниже. Да, установлена граница 
общей доходности по микрокредитам: сумма всех 
переплат, вместе со штрафами, пенями и другими 
«накрутками» не может быть больше 130% от суммы 
займа. Но ростовщики по-прежнему душат самых 
беззащитных россиян с низким уровнем дохода.  

Согласно нашему законодательному предложению, 
люди с невысокими или резко сократившимися дохо-
дами, люди, столкнувшиеся с безработицей, инвалид-
ностью, освобождаются от уплаты всех процентов 
и неустоек по займу на срок до 20 лет. В амнистиру-
емый период они выплачивают лишь «тело» креди-
та. А это гораздо более посильные обязательства, – 
говорит Сергей Миронов.

Но есть и другой вариант. Социалисты задают 
вполне логичный вопрос: а нужны ли стране такие 
узаконенные грабители в принципе?

«Очевидно, что микрофинансо-
вые организации ничего не дают 
экономике, а лишь многократно 
увеличивают социальные риски. На 
рынке микрокредитования необ-
ходимо навести порядок. По моему 
мнению, единственный способ сделать 
это – отказаться от микрофинансирования зако-
нодательно. Мы намерены вносить данную инициа-
тиву вновь и вновь до тех пор, пока закон не будет 
принят», – считает депутат Государственной Думы 
Российской Федерации от фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Алексей Чепа.
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РЕСПУБЛИКА КАЛМЫКИЯ 7

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 
поклон к ростовщикам и за-
нимать под сумасшедшие 
проценты, – комментирует 
ситуацию лидер российских 
социалистов Сергей Миронов.

Чистая прибыль МФО за 2022 год – 21 милли-
ард рублей. Куда они ушли? Инвесторам, которые 
вложили деньги в этот сверхдоходный сектор. Ни 
один хапуга не пройдёт мимо столь заманчивого 
предложения – ведь доходность микрофинансовых 
организаций может достигать и сорока, и пятидесяти 
процентов годовых!

Страховка для мошенников 
Предположим, человек взял в долг пять ты-

сяч рублей и попал в так называемую просрочку. 
Его кредит начинает расти с космической скоро-
стью. Как только сумма просроченной задолжен-
ности превысит, скажем, двенадцать тысяч, МФО 
продаст безнадёжный заём коллекторам за шесть 
тысяч рублей. 

Это экономика на уровне неандертальца! 
Потратили пять тысяч, выручили шесть. А сколько 
будут выбивать из должника? Правильно, двенад-
цать тысяч! Но микрофинансовую организацию 
это уже не волнует – эти дельцы в плюсе при 
любом раскладе.

ЦЕНА ВОПРОСА

Занимательные 
средства

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 

С 1 июля этого года предельная ставка по 
потребительским кредитам снижена до 0,8%  
в день. На две десятых процента. Теперь 
микрофинансовые организации не смогут, 
как раньше, ободрать заёмщика на 365% 
годовых. Только на 292%. Много это или 
мало? Это по-прежнему грабительский 
процент, который будет вгонять в нищету 
миллионы россиян. И наверняка увеличит 
армию коллекторов.

Вам одобрена 
кредитная петля 

«Низкие ставки!», «Льготный 
период!», «Беспроцентные зай-
мы!», «100% одобрения креди-
та!» – сколько россиян попали 
в эту рекламную ловушку микро-
финансовых организаций? 

Согласно независимым ис-
следованиям кредитного рын-
ка, чаще всего люди берут деньги 
в МФО, чтобы погасить предыду-
щий заём, купить товары первой не-
обходимости и даже… еду! Кто бы мог 
подумать, что в стране, которая по итогам 
2022 года вошла в десятку крупнейших экономик мира, 
возможно такое?! Граждане задолжали микрофинансо-
вым организациям 148 миллиардов рублей! И почти по-
ловина выданных микрокредитов, по всей видимости, – 
заведомо невозвратные! 

По данным 
Центрального банка 

России, на начало 
2023 года 

36 миллионов
человек 

взяли деньги в долг под 
немыслимые 

проценты.

Давно пора ликвидировать МФО, кото-
рые, несмотря на некоторые ограниче-
ния, продолжают накручивать бешеные 

проценты по займам. Нужно упразднять этот 
хищный институт ростовщичества и запу-
скать линию государственных, социальных ми-
крозаймов – для уязвимых категорий населения 
по ставке не выше 5%, – уверен Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов.

Определённые 
результаты этой 
борьбы есть: принят 
закон, который 
резко ограничивает 
полномочия охот-
ников за чужими 
деньгами, для кол-
лекторов введены 
весьма чувствитель-
ные ограничения. 

Казалось бы, с практикой выбивания долгов покон-
чено? Ничего подобного! 

 С 2016 года фракция 
«Справедливая 
Россия» постоянно 
поднимает вопрос 
о бесчинствах, которые 
творят коллекторы 
по всей стране. 

До сих пор депутаты от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ получают жалобы из регионов 
от людей, которых коллекторы доводят 
до сердечного приступа.  

«Вплоть до того, что обвиняют 
эти организации в покушении на 
жизнь, здоровье, угрозы близким 
и так далее. Естественно, это всё 
противоречит закону и должно 
жёстко преследоваться», – уверен 
Председатель Комитета Государ-
ственной Думы по финансовому рынку, депутат 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
Анатолий Аксаков.

Коллекторы пытались продавить ещё более инте-
ресную практику: право кредитных организаций на 
доступ к данным сотовой связи. 
Что это значит? Любой смартфон может сообщать 
оператору о том, где вы бываете, какие товары 
и продукты оплачиваете с помощью телефона, ка-
кими интернет-сервисами пользуетесь. То есть при 
определённых условиях фиксировать вашу потре-
бительскую активность. Представляете, что могло 
бы произойти, если бы такие данные попали в руки 
коллекторов? К счастью, этот альянс операторов 
сотовой связи и кредиторов пока не состоялся.

Будущее для МФО: 
по-хорошему или по-плохому? 

Да, Госдума согласилась немного урезать аппетиты 
современных ростовщиков. Предельная ставка по 
кредитам будет чуть ниже. Да, установлена граница 
общей доходности по микрокредитам: сумма всех 
переплат, вместе со штрафами, пенями и другими 
«накрутками» не может быть больше 130% от суммы 
займа. Но ростовщики по-прежнему душат самых 
беззащитных россиян с низким уровнем дохода.  

Согласно нашему законодательному предложению, 
люди с невысокими или резко сократившимися дохо-
дами, люди, столкнувшиеся с безработицей, инвалид-
ностью, освобождаются от уплаты всех процентов 
и неустоек по займу на срок до 20 лет. В амнистиру-
емый период они выплачивают лишь «тело» креди-
та. А это гораздо более посильные обязательства, – 
говорит Сергей Миронов.

Но есть и другой вариант. Социалисты задают 
вполне логичный вопрос: а нужны ли стране такие 
узаконенные грабители в принципе?

«Очевидно, что микрофинансо-
вые организации ничего не дают 
экономике, а лишь многократно 
увеличивают социальные риски. На 
рынке микрокредитования необ-
ходимо навести порядок. По моему 
мнению, единственный способ сделать 
это – отказаться от микрофинансирования зако-
нодательно. Мы намерены вносить данную инициа-
тиву вновь и вновь до тех пор, пока закон не будет 
принят», – считает депутат Государственной Думы 
Российской Федерации от фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Алексей Чепа.
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ЛЮДИ ДЛЯ ЛЮДЕЙ

МОЛОДЫМ ВЕЗДЕ У НАС
Члены Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Республике Кал-
мыкия большое внимание уделяют 
работе с молодежью: школьниками, 
студентами, выпускниками вузов. 
Поощряют и развивают их таланты, 
ведут с ними постоянный диалог, 
стараются создать условия, чтобы дать 
ребятам возможность встать на ноги 
и уверенно войти во взрослую жизнь.

Научить беречь природу
Экология края – это насущный, болез-

ненный вопрос для Калмыкии. Поэтому 
местные справедливороссы прикла-
дывают немало усилий для того, чтобы 
воспитать в подростках чувство ответственности 
за сохранение природных богатств республики.

Калмыкия, несмотря на то, что находится в зо-
нах степей, полупустынь и пустынь, всё же обладает 
довольно интересной флорой и фауной. Об этом 
школьники узнают на экологических уроках, кото-
рые ежегодно в образовательных учреждениях Кал-
мыкии проводит депутат Элистинского городского 
Собрания от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Юрий Бабичев совместно с фотовыстав-
кой «Родная природа». В текущем году такие уроки 
прошли в школах Приютненского и Яшалтинского 
районов.

Справедливоросс рассказывает 
мальчишкам и девчонкам о жиз-

ни сайгаков, розовых пеликанов, 
лис, дикого степного кота, волков 
и многих других обитателей род-
ного края.

Это уроки о богат-
стве степи, её природы. 
Они  учат бережному 

отношению к ней, – уверяет 
Юрий Бабичев. – Я счи-

таю, что подобные 
занятия, посвященные 
родному краю, необхо-
димо регулярно про-
водить во всех школах 
Калмыкии.

Защитить труд подростков
Член Регионального отделения Партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Республике 
Калмыкия Мингиян Джунгуров – многодетный отец. 
В его семье подрастает трое ребятишек: 4-летняя 
Энкира, 6-летний Арсланг и старшая Диана. Ей скоро 
исполнится четырнадцать, и, как всякий подросток, 
каждое лето Диана старается найти какую-то подра-
ботку. Но с этим у неё, впрочем, как у всех остальных 
школьников и студентов в стране, возникает про-
блема. Дело не в том, что подработки нет или ребята 
не желают трудиться. Нередко работодатели «забы-
вают» расплачиваться, пользуясь тем, что нет закона, 
который обязал бы их это делать.

Необходимо 
защитить 
труд ребят 

законодательно, – 
уверен Мингиян 
Джунгуров. – Ведь 

это стимулирует 
подрастающее 
поколение реали-
зовать себя как 

можно раньше, а значит, помогает достичь высот. 
Пока закона нет, мы стараемся исправить ситуа-
цию своими силами. В настоящий момент компания 
по ремонту автомобилей, техническим директором 
которой я являюсь, ведет переговоры с образова-
тельными учреждениями города. Будем брать к себе 
на практику ребят, чтобы у них была возможность 
подработать, а также научиться мастерству 
здесь, на производстве, под руководством наших 
опытных мастеров.

Обучить комбайнёров 
и трактористов

Никто не поспорит с тем, что основа нашей жиз-
ни – это сельское хозяйство. Пока на бескрайних 
полях работает сельхозтехника, идет посев и сбор 
урожая, у россиян всегда будет хлеб на столе. Вот 
только Председатель местного отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Юстин-
ском районе Республики Калмыкия Борис Хамаев 
встревожен: у нас наблюдается острая нехватка 
трактористов и комбайнеров. Ему ли, с многолет-
ним стажем мастеру производственного обучения 
в политехническом техникуме, об этом 
не знать?

Когда-то на курс по сельхозмаши-
нам, которые ведет справедливоросс, 
приходило много молодежи. Немало 
было трудных подростков из социаль-
но неблагополучных семей. Однако со 
всеми Борис Хамаев успешно находил 
общий язык, умел донести знания 
и привить трудовые навыки 
каждому.

К нам всё мень-
ше приходит 
выпускников 

школ, – сетует Борис Ха-
маев. – Я считаю, чтобы 
исправить ситуацию, в школах необходимо вво-
дить уроки машиноведения. Ведь основная отрасль 
республики – сельское хозяйство. Специалисты 
этого профиля Калмыкии нужны как воздух.  

ПОДДЕРЖКА

Юрий Бабичев

Борис Хамаев

Евгений Пономарев

Мингиян Джунгуров

Помочь выбрать 
перспективное будущее

Депутат Собрания депутатов Сарпинского 
РМО от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 

ПРАВДУ в Республике Калмыкия Евгений Поно-
марев – это человек, который проработал в сфере 

электросвязи более четырех десятков лет. Он лучше 
всех знает – будущее страны и всего мира нераз-
рывно связано цифровыми оптоволоконными си-
стемами. Отрасль активно развивается, поэтому ей 
крайне необходимы специалисты. Но их очень мало. 
С каждым годом приходит всё меньше молодых 
людей, которые решили 
посвятить свою жизнь 
электросвязи. Почему?

Отрасли очень 
нужны как специ-
алисты среднего 

звена, так и высококвали-
фицированные. Но чтобы 
выучить высоко-
квалифицирован-
ных специалистов, 
нужно минимум 
три года, – рас-
сказывает 
Евгений 
Понома-
рев. – Это помимо того, что для инженеров элек-
тросвязи необходимо высшее образование. Поэтому, 
сколько помню, каждый год ко мне приходили молодые 
люди, которых я обучал всему, что знаю сам. К сожа-
лению, в наши дни у многих талантливых ребят нет 
возможности получить «вышку», потому что они 
испытывают трудности с оплатой образования, от-
сутствием своего жилья, трудоустройством.

По мнению справедливоросса Евгения Поно-
марева, чтобы помочь молодым людям получить 
высшее образование и раскрыть свой потенци-
ал, государство должно внедрить особые меры 
поддержки. 

В частности, как уже не раз предлагала 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 

ПРАВДУ, предоставлять потенци-
альным студентам беспроцентный 

кредит на получение платного выс-
шего профессионального образо-

вания с обязательством в дальней-
шем отработать по специальности.  

И конечно, следует повысить стипендию. Эти 
важные моменты необходимо проработать уже се-
годня, ведь молодежь – главный потенциал страны, 
а значит, её будущее.
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НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

ТРУДНОСТИ ПЕРЕХОДА
НА РУССКИЙ ЯЗЫК
В России живут представители 193 народов, которые 
говорят на 277 языках и диалектах. В наших нацио
нальных республиках и округах школьники учат 
и прекрасно общаются на русском и родном. Но ког
да дело касается детей мигрантов, особенно из стран 
бывшего СССР, картина выглядит совсем иначе. 

Нередки случаи, когда переселенцы наш государ-
ственный язык вообще не знают, и, что самое ужас-
ное, знать не хотят! Не спешат осваивать «великий 
и могучий» и дети мигрантов, однако не принять их 
в российскую школу нельзя. Закон не позволяет. 

По данным Минпросвещения, сегодня 
в школах страны учатся около 140 тысяч де-
тей мигрантов – это целая армия. И с ней, 
пока не поздно, необходимо находить 
общий язык. Русский.

Россия рада тем иностранцам, 
которые готовы стать частью нашего 
социума, уважать наши традицион-
ные ценности и жизненный уклад. Вот 
только четкой и эффективной государ-
ственной политики, которая помогла бы 
добропорядочным мигрантам и их семьям 
освоиться на новой Родине, по сути, нет. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ считает необходимым разработать 
и запустить масштабную программу 
дошкольной подготовки по русскому языку 
для детей из семей мигрантов. 

Это во-первых. А во-вторых, справед-
ливороссы предлагают не принимать 
в образовательные учреждения детей 

переселенцев, пока те не справятся 
с предшкольной программой.

А как считаете вы? 
Отсканируй

те камерой 
своего теле

фона QRкод 
и пройдите 
небольшой 

опрос. 
Нам важно знать ваше мнение. 

Огромное число детей 
мигрантов из стран Сред-

ней Азии к первому классу не 
говорят по-русски, многие из 

них живут замкнутыми община-
ми, говорят исключительно на 
своём языке, – объясняет лидер 

российских социалистов 
Сергей Миронов. – И это 

очень большая про-
блема
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